



## **Protokoll der ausserordentlichen Kirchenkreisversammlung (KKV) vom 30. März 2025**

**Ort und Zeit:** Kirche Wabern, 11:00 bis 11:25 Uhr  
**Leitung:** Martin Spätig (Begrüssung) / Daniel Lottaz (Tagespräsident)  
**Protokoll:** Ursula Telley  
**Stimmzählerin:** Eliane Steffen-Marti  
**Anwesend:** 17 Anwesende, davon 15 Stimmberechtigte

### **Traktanden:**

1. Begrüssung
2. Wahl Stimmzähler/in
3. Wahl des Tagespräsidiums
4. Wahl weiteres Mitglied Kirchenkreiskommission Wabern (Legislatur 2025 bis 2028)
5. Nomination für den Kirchgemeinderat (Legislatur 2025 bis 2028)
6. Informationen aus der Kirchenkreiskommission
7. Anregungen / Wünsche aus der Versammlung
8. Varia

---

### **1. Begrüssung**

Der Präsident der Kirchenkreiskommission Martin Spätig begrüsst alle Anwesenden herzlich zur heutigen Kirchenkreisversammlung.

Die Einladung zur Kirchenkreisversammlung wurde ordnungsgemäss im Amtsblatt Schweiz, im reformiert.köniz, auf der Website [www.kg-koeniz.ch](http://www.kg-koeniz.ch), in der kreiseigenen Webseite publiziert, sowie in der Kirche und im Pfarrhaus aufgelegt.

Stimmberechtigt ist jede Person evangelisch-reformierten Glaubens, welche das 18. Altersjahr vollendet hat, seit mindestens drei Monaten im Kirchenkreis Wabern wohnt und von der Einwohnerkontrolle registriert ist. Das Wahl- und Stimmrecht der anwesenden Personen wurde eingangs geprüft.

Beschluss: Das Stimm- / Wahlrecht der anwesenden Personen wird nicht bestritten und gilt damit als bestätigt. Die Traktanden werden ohne Einwand genehmigt.

### **2. Wahl Stimmzählerin**

Eliane Steffen-Marti wird als Stimmzählerin vorgeschlagen.

Beschluss: Eliane Steffen-Marti wird einstimmig als Stimmzählerin gewählt.

### **3. Wahl des Tagespräsidenten**

Martin Spätig beantragt, Herrn Daniel Lottaz zum Tagespräsidenten zu wählen. Es werden keine weiteren Wahlvorschläge eingereicht.

Beschluss: Daniel Lottaz wird einstimmig als Tagespräsident gewählt.

### **4. Wahl Mitglied Kirchenkreiskommission (Legislatur 2025 bis 2028)**

D. Lottaz erläutert kurz die Ausgangslage. Die Kirchenkreiskommission Wabern besteht aktuell aus drei Mitgliedern. Isabel Pauli, Dagmar Riesen und Martin Spätig. Damit ist die Minimalanforderung für die Beschlussfähigkeit erfüllt. Die Kommission und die interimsistische Teamleiterin sind jedoch weiterhin bestrebt, zusätzliche Mitglieder für die Kommission zu gewinnen. Ein weiteres Mitglied steht deshalb heute zur Wahl.

M. Spätig übernimmt das Wort und freut sich sehr, dass die Kirchenkreiskommission mit Daniel Lottaz eine engagierte und erfahrene Person für eine Kandidatur gewinnen konnte und ihn heute zur Wahl vorschlagen kann.

D. Lottaz stellt sich kurz vor. Er ist seit Langem mit dem Kirchenkreis Wabern verbunden – nicht zuletzt auch als Mitglied der Kirchenkreiskommission. Von 2016 bis Jan. 2021 hat er das Ressort Finanzen betreut, welches er bei einer Wahl auch wieder übernehmen würde. Er freut sich über die gute und engagierte Stimmung im Kirchenkreis Wabern und ist deshalb auch sehr motiviert, erneut in der Kommission mitzuwirken.

Es werden weder Einwände noch weitere Wahlvorschläge eingebracht.

Beschluss: Daniel Lottaz wird einstimmig (15 Ja / keine Enthaltung) und mit Applaus als neues Mitglied der Kirchenkreiskommission Wabern gewählt.

### **5. Nomination für den Kirchgemeinderat (Legislatur 2025 bis 2028)**

D. Lottaz erläutert auch hier kurz die Ausgangslage. Der Kirchgemeinderat setzt sich idealerweise aus Vertretenden aller 5 Kirchenkreisen zusammen. Vor seiner Wahl ins Präsidium der Kirchenkreiskommission hat M. Spätig den Kirchenkreis Wabern im Kirchgemeinderat vertreten. Erfreulicherweise hat die Kirchenkreiskommission nun mit Brigitte Steiger eine äusserst kompetente und engagierte Nachfolgerin gefunden, die die Kommission der Versammlung heute zur Nomination für diesen Sitz vorschlagen kann.

Auch Brigitte Steiger stellt sich kurz vor. Sie ist in Wabern aufgewachsen und seit 2012 wieder in Wabern wohnhaft. Seit 2008 wirkt sie als Mitglied und Co-Präsidentin im Singkreis Wabern mit und ist damit auch dem Kirchenkreis eng verbunden. Beruflich hat sie auch mit Gemeinden, d.h. auch mit Kirchgemeinden, zu tun und ist daher für das Amt versiert. Ihr ist das Wirken und der Weiterbestand der Kirche als Institution ein grosses Anliegen. Dafür wird sie sich sehr gerne einsetzen.

Es werden auch hier weder Einwände noch weitere Vorschläge eingebracht.

Beschluss: Brigitte Steiger wird einstimmig (15 Ja / keine Enthaltung) und mit Applaus als Vertreterin des Kirchenkreises Wabern für den Kirchgemeinderat nominiert.

### **6. Informationen aus der Kirchenkreiskommission**

M. Spätig bedankt sich bei dem Team und den Mitgliedern der Kirchenkreiskommission für die gute und engagierte Zusammenarbeit. Der Kirchenkreis ist personell und inhalt-

lich aktuell sehr gut aufgestellt. Dies ist nicht zuletzt auch Eliane Steffen-Marti zu verdanken, die den Kreis interimistisch geleitet und die Kirchenkreiskommission u.a. in Personalfragen kompetent beraten und entlastet hat. Diese Lösung hat sich somit bewährt und der Kirchgemeinderat hat beschlossen, in den Kreisen künftig feste Teamleitungen einzusetzen, die die Kommissionen insbesondere im Bereich Personal entlasten. Im Kreis Mitte ist bereits eine Teamleitung im Amt. Für die beiden Kreise Wabern und Spiegel wird aktuell eine Teamleitung gesucht (je zu 30%). Weitere Informationen folgen zu gegebener Zeit.

#### **7. Wünsche und Anregungen aus der Kirchenkreisversammlung**

Keine Wünsche / Wortmeldungen aus der Versammlung.

#### **8. Varia**

Keine Wortmeldungen.

#### **Abschluss**

D. Lottaz dankt allen Anwesenden für die Teilnahme, schliesst die Versammlung und wünscht allen einen schönen Sonntag.

Ende der Versammlung: 11.25 Uhr. Im Anschluss wird ein Apéro serviert.

Wabern, 07. April 2025

Der Tagespräsident

Die Protokollführerin

Sig. Daniel Lottaz

Sig. Ursula Telley